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ALERTA MÁXIMO: Prefeitura prepara esquema 
para enfrentar tempestades

Mesmo com as altas 
temperaturas e, conse-
quentemente, o aumento 
significativo no consumo 
de água, os reservatórios 
de água da cidade e na 
ETA (Estação de Trata-
mento de Água) do Morro 
Vermelho, estão abasteci-
dos. São quase 20 milhões 
de litros de água. 

O  S a a e  ( S e r v i ç o 
Autônomo de Água e Es-
gotos) também está atento 
aos alertas emitidos pela 
Defesa Civil do Estado, 
que prevê tempestades 
para sábado e domingo. 
O presidente da autarquia, 
o engenheiro Paulo Tarso 
de Souza, afirmou que, 
apesar da situação estar 
sob controle, a população 
deve evitar desperdício de 
água, utilizando-a apenas 
para o consumo essencial. 

Também na captação 
de água, na Cachoeira de 
Cima, o volume de água 
bombeado é mais do que 
suficiente para contin-
uar abastecendo a ETA. 
Tarso também lembra 
que grandes reservatórios 
foram construídos e que 
o Saae também prepara 
a construção de um novo 
reservatório.

Recapeamento asfáltico é 
reiniciado em ruas do bairro 

do lote
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Marinho expõe telas na Estação 

Educação 
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Mogi Mirim

Em referência à Se-
mana Global de Empre-
endedorismo, que será 
celebrada em todo o 
mundo com atividades e 
eventos que buscam fo-
mentar a cultura empre-
endedora, o Senac Mogi 
Guaçu realizará a pri-
meira edição da Feira do 
Empreendedor. Serão 
32 expositores de produ-
tos e serviços de gastro-
nomia, moda, artesanato 
e bem-estar. O evento é 
aberto ao público e acon-
tecerá no dia 22 de no-
vembro, durante todo o 
dia, na instituição.

Os visitantes encon-
trarão diversos tipos de 
pratos doces e salgados, 
roupas, acessórios, arte-
sanatos e serviços como 
massagem e depilação. 
A proposta da feira é fo-
mentar novos negócios e 
seus empreendedores.

O saguão de entrada 
da Estação Educação foi 
o local escolhido pelo 
artista plástico mogi-
miriano Linaldo Marin-
ho para uma exposição 
de telas que marca seus 
25 anos de carreira. 
São 10 telas pintadas 
com tinta a óleo e fol-
has de ouro. As obras, 
expostas anteriormente 
na Acimm (Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Mirim), retrat-
am alguns dos melhores 
trabalhos realizados por 
Marinho ao longo dess-
es 25 anos. 

A exposição foi ab-
erta nesta quarta-feira 
(22). 

Mogi Mirim Mogi Guaçu

1º Festival de Cultura Hip-Hop e a 3ª Feira Afro de 
Mogi Guaçu movimentam Centro Cultural  
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Está esquentando!

A reforma tributária e os municípios 

A trégua do Natal

*José Renato Nalini

Parece que as pes-
soas  es tão  notando 
que 2023 aponta como 
o ano mais quente já 
registrado. É o ano de 
maior temperatura que 
a história já registrou. 
O colapso climático em 
pleno curso, diante da 
insensibilidade do bi-
cho-homem. Continua 
a desmatar, continua a 
poluir, a envenenar, a 
matar abelhas e outras 
espécies animais. 

Quem sai  de São 

Paulo pelas inúmeras 
estradas que cortam o 
Estado, vê todas as bor-
das do que restou de pro-
priedade rural queima-
das. Serão as “bitucas” 
lançadas ao léu? Mera 
coincidência ou mais 
um testemunho da irre-
sponsabilidade humana?

A Amazônia, coitada, 
é hoje uma ficção. Além 
de ocupada pela crimi-
nalidade cada vez mais 
bem organizada e sofis-
ticada, arde em chamas. 
Em cinco dias de setem-
bro, indicava mais da 

metade do total de focos 
de calor de todo o mês 
de agosto. São dados do 
Inpe – Instituto Nacio-
nal de Pesquisas Espaci-
ais, órgão perseguido no 
governo passado, porque 
ousava dizer a verdade 
baseado em ciência.

Esse aumento de 
fogaréu coincide com a 
seca dos rios e a elevação 
incrível da temperatura, 
sinal de que a mudança 
climática resolveu casti-
gar a humanidade per-
versa. Em 2022, o Am-
azonas já teve o seu pior 

setembro, com quase 
nove mil queimadas. A 
fumada produzida na 
primeira semana deste 
setembro de 2023 atin-
giu áreas rurais e urban-
as da região metropoli-
tana de Manaus, dentro 
do arco do desmatamen-
to do sul do Estado. 

Sem água suficiente 
nos rios, não há como 
apagar os incêndios. Os 
municípios não dispõem 
de corpo de bombeiro. 
Os sacrificados briga-
distas atuavam sob acor-
do de cavalheiros man-

tido pelo governo do 
Estado: os municípios 
ofereciam alimentação 
e alojamento e o Estado 
com a mão-de-obra. Mas 
alega-se falta de verba. 
Será que os gastos com 
a realização de encon-
tros preparatórios para 
a COP-30, em 2025, não 
teriam sido suficientes 
para suprir essa aus-
ência de recursos? Que 
tal reduzir o montante 
entregue aos Partidos 
Políticos, os famiger-
ados “Fundões” Par-
tidário e Eleitoral, que 

só servem para fomentar 
essa profissão dispendi-
osa, que não tem feito 
pelo Brasil o que ele de 
fato precisa.

O mundo está es-
quentando. E nós pare-
cemos os sapos nadando 
no caldeirão que vai fer-
ver em breve. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS.

Dimas Ramalho 

Ao longo da minha 
vida pública, não foram 
poucas as vezes em que 
ouvi prefeitos se queix-
arem da divisão da re-
ceita tributária do país. 
Os municípios, afinal, 
embora sejam a ponta 
de lança da execução das 
políticas públicas, re-
cebem uma fatia pequena 
do bolo. 

Eles têm razão nisso. 
Dados de 2021 mostram 
que dois terços desse 
montante são de com-
petência federal. Os esta-
dos, por sua vez, respon-
dem por 26,8% dele, e os 
municípios, por apenas 
6,9%. 

Concebida para ter 
impacto neutro não ape-
nas sobre o total da carga 
fiscal, mas também sobre 
os respectivos percen-
tuais que cabem a cada 
uma das três esferas da 
Federação, a reforma 
tributária ora em apre-
ciação pelo Congresso 
infelizmente não deve 
alterar essa realidade. 

Seus efeitos, contu-
do, tendem a ser expres-
sivos quando se trata da 
distribuição de dinheiro 
entre os municípios. As-
sim, não surpreende que 
muitos agentes políticos 
locais manifestem recei-
os quanto a eventuais 
perdas de arrecadação, 
sobretudo num contexto 
em que eles já encontram 
dificuldades para obt-
er recursos suficientes 

para custear despesas 
obrigatórias e cumprir 
com suas atribuições 
constitucionais. 

Não por acaso, esse 
foi um dos assuntos dis-
cutidos num encontro 
com 200 gestores públi-
cos da região central do 
estado de São Paulo do 
qual participei há algu-
mas semanas. 

A reforma, como se 
sabe, tem o objetivo de 
simplificar o sistema de 
impostos do país. Para 
isso, o texto da proposta 
de emenda constitucio-
nal define que os cinco 
tributos atuais sobre o 
consumo serão substi-
tuídos por um Imposto 
sobre Valor Agregado 
(IVA) dual. 

Os impostos federais 
IPI, PIS e Cofins serão 
substituídos pela Con-
tribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS), ao passo 
que os atuais ICMS (es-
tadual) e ISS (municipal) 
serão substituídos pelo 
Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS). Haverá 
ainda um terceiro im-
posto, federal, chamado 
de Imposto Seletivo, que 
incidirá apenas sobre 
bens e serviços consider-
ados prejudiciais à saúde 
da população ou ao meio 
ambiente. 

Embora ainda rest-
em muitas dúvidas sobre 
os desdobramentos que 
a reforma terá para os 
municípios, estudos têm 
mostrado que ela tem 
potencial para reduzir 

de forma substancial a 
desigualdade na partilha 
dos tributos. 

Não se trata de uma 
questão menor. Consid-
erados apenas os im-
postos municipais, isto 
é, o ISS e a cota-parte 
do ICMS, a diferença de 
receita per capita entre 
o município mais rico 
e o mais pobre alcança 
nada menos que duzen-
tas vezes. 

Um trabalho recente 
do Instituto de Pesqui-
sa Econômica Aplica-
da (Ipea), que é uma 
fundação pública federal 
vinculada ao Ministério 
do Planejamento e Orça-
mento, ajuda a jogar luz 
sobre o assunto. Ain-
da que o estudo tenha 
sido publicado após a 
aprovação da reforma 
pela Câmara dos Deputa-
dos e erigido a partir de 
premissas ligeiramente 
diferentes das definidas 
pelo Senado, ele é ca-
paz de dar a dimensão 
dos impactos da reforma 
para os municípios bra-
sileiros. 

No primeiro cenário, 
os pesquisadores analis-
aram qual seria a receita 
de cada município com 
o novo imposto caso a 
mudança já estivesse em 
vigor no ano passado. No 
total, aproximadamente 
R$ 50 bilhões, ou 21% 
dos tributos municipais, 
trocariam de mãos, bene-
ficiando 82% das cidades 
brasileiras, onde vivem 
67% da população.  

Como se isso não bas-
tasse, os ganhadores, em 
geral, são os municípios 
mais pobres —98% dos 
que possuem PIB per 
capita inferior à média 
nacional e 98% das 108 
cidades populosas e po-
bres que compõem o 
G100. Trata-se, como se 
vê, de um efeito redis-
tributivo notável. 

E s s e  r e s u l t a d o 
decorre, fundamental-
mente, da combinação de 
duas mudanças: um novo 
tributo, em substituição 
ao ISS e ao ICMS, cob-
rado agora no destino, e 
não mais na origem; e a 
distribuição da cota-par-
te municipal do impos-
to estadual por novos 
critérios, sendo a popu-
lação o principal deles. 
Dessa forma, a reforma 
tende a favorecer regiões 
menos desenvolvidas, 
que concentram pro-
porcionalmente mais 
habitantes e consumo 
—e, consequentemente, 
maior  demanda por 
serviços públicos. 

Por outro lado, há 
risco de queda de ar-
recadação em municípios 
que são sedes de refi-
narias de petróleo, hi-
drelétricas ou de grandes 
empresas de serviços. 
É importante amenizar 
esse impacto, para o qual 
devem colaborar fundos 
a serem criados, além 
do fato de que a regra de 
distribuição dos recursos 
mudará gradativamente 
durante uma transição 

de 50 anos.  
Quando se considera 

um crescimento anual 
médio do PIB de 1,5% nas 
próximas décadas –um 
cenário que os pesqui-
sadores reputam pessi-
mista, pois menor que 
os 2,1% verificados na 
série histórica do IBGE–, 
apenas um contingen-
te pequeno de 32 mu-
nicípios apresentaria 
perda de arrecadação ao 
fim dessas cinco décadas. 

Com a eventual con-
clusão desse proces-
so, segundo o estudo 
do Ipea, as atuais dis-
torções produzidas pe-
las diferenças de receita 
per capita entre os mu-
nicípios seriam consid-
eravelmente reduzidas. 
Para se ter uma ideia, 
por esse critério, a dis-
crepância da arrecadação 
por habitante dos mu-
nicípios de Paulínia e 
Francisco Morato, que 
representam os extremos 
no estado de São Paulo, 
passaria de 37,3 vezes 

para 6,3 vezes. 
Verdade que a refor-

ma também tem os seus 
problemas. A contínua 
criação de diferentes 
alíquotas para distin-
tos grupos de bens e 
serviços, além de outros 
tantos regimes favoreci-
dos, distorce o espírito 
original do projeto e gera 
dúvidas sobre os seus 
reais avanços. Apesar 
disso, a possibilidade 
de trazermos equilíbrio 
para a receita dos mu-
nicípios, beneficiando 
aqueles que mais precis-
am de recursos, deve ser 
defendida. 

M u i t a  á g u a  a i n-
da deve rolar até que a 
reforma tributária entre 
em vigor, mas é funda-
mental que ela termine 
por fortalecer a esfera 
municipal. Para o bem do 
Brasil e dos brasileiros. 

Dimas Ramalho é 
Conselheiro do Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo.

Por René Breuel*

Você sente o peso 
dos conflitos e desafi-
os que marcaram este 
ano? Ucrânia, Israel, 
guerras políticas, nos 
nossos corações… Ufa! 
Nesse fim de 2023 me 
vem à mente um filme, 
Joyeux Noël, que re-
trata momentos reais 
da Primeira Guerra 
Mundial. A invenção 
da metralhadora havia 
impedido manobras 
bélicas criativas como 
as de Napoleão e re-
stringido os soldados 
a trincheiras cheias de 
ratos, lama, sangue e 
sofrimento.

Mas quando che-
ga o Natal de 1914, 
soldados escoceses, 
alemães e franceses 

ouvem as canções na-
talícias que vinham 
das trincheiras inimi-
gas e declaram uma 
trégua. Por uma noite, 
enterram os mortos e 
jogam futebol. Com-
partilham chocolate, 
champanhe e fotos 
de parentes queridos. 
Olham-se nos olhos 
e vêm a humanidade 
daqueles que haviam 
visto detrás das miras 
de rifles. O espírito do 
Natal prevalece sobre 
a destruição da guerra.

Desejo algo pareci-
do para nós esse ano. 
Paz, trégua, encontros. 
Deixar de lado as ar-
mas que usamos para 
nos defender e arriscar 
a ternura. Calmar a 
guerra interior e sub-
stituí-la pela sereni-

dade. Como chegar 
lá? A atmosfera na-
talícia certamente aju-
da: preparar a mesa, 
embrulhar presentes, 
cantarolar Jingle Bells. 
Mas a chave é viver 
o significado original 
do Natal. Acho inter-
essante que no mes-
mo Oriente Médio, 
em conflito na época e 
hoje, o nascimento de 
Jesus trouxe um anún-
cio de paz: “Glória a 
Deus nas alturas, e paz 
na terra aos homens 
aos quais ele concede 
o seu favor”.

Cristãos como eu 
celebram que Deus veio 
até nós e nos ofereceu 
uma trégua. Declarou o 
seu favor para corações 
fragmentados e dividi-
dos. Trouxe esperança 

para refeições tensas e 
ressentimentos ainda 
não resolvidos. Não 
precisamos perman-
ecer em guerra conos-
co, uns com os outros 
ou com Deus. A chega-
da de Cristo traz uma 
manjedoura serena e 
uma brisa de paz para 
todos os que acolhem 
essa boa notícia.

*René Breuel é um 
escritor paulistano que 
mora em Roma, na 
Itália. Autor de Não é 
fácil ser pai (Mundo 
Cristão) e O Paradoxo 
da Felicidade (Hag-
nos), possui mestrado 
em Escrita Criativa e 
em Teologia. É casado 
com Sarah e pai de 
dois meninos, Pietro e 
Matteo.

DOADOR DE OTIMISMO

O sangue é um fluido corporal
sempre de um vertebrado.
Como o sangue se renova,

pode, sim, ser sempre doado.

Todo sangue é bom,
com algumas restrições,
existem doenças pesadas

a trazer complicações.

Quando um trabalho é duro,
suamos em profusão.

Jesus suou gotas de sangue
por uma grande emoção.

Quando o doador aparece
dizem que é o dia da sorte.

Abençoado é o doador
que tira alguém da morte.

Doamos roupas e sapatos,
até mesmo algo estragado,

mas aquele que doa o seu sangue
é digno e abençoado.

Poesia do livro O remédio do silêncio, volume 15 da 
coleção Mensagens de fé (editoraoartifice.com.br), de 
Valter Máz Borges, em homenagem ao Dia do Doador 
de sangue, que se comemora em 25 de novembro. 

Todos os livros do autor são filantrópicos.
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Prefeitura vai aprimorar o Comitê de 
Enfrentamento aos Eventos Climáticos 

De Mogi Guaçu 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu vai aprimorar 
o Comitê de Enfren-
tamento aos Eventos 
Climáticos. O objetivo 
é definir ações preven-
tivas e de redução de 
danos provocados por 
eventos climáticos ex-
tremos. O assunto foi 
debatido durante uma 
reunião realizada na 
tarde desta quarta-fei-
ra, dia 22 de novembro, 
na sala de reuniões da 
Câmara. 

O encontro contou 
com a participação dos 
r e p r e s e n t a n t e s  d a s 
principais  Secretar-
ias Municipais, como 
Governo, Serviços Mu-
nicipais, Obras e Mo-
bilidade, Segurança, 
Comunicação, Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente, além 
da Ouvidoria, da Def-
esa Civil e do Serviço 
Autônomo Municipal 
de Água e Esgoto (SA-
MAE).  

“Estamos mobiliza-
dos para minimizar, re-

duzir ao máximo os im-
pactos dessas emergên-
cias climáticas, tem-
pestades e ventanias 
fortes, pois nossa meta 
é deixarmos as equipes 
prontas para agir de 
forma assertiva”, co-
mentou Ivan Pinheiro, 
secretário de Governo. 

O  C o m i t ê  i r á  e s -
t a b e l e c e r  u m a  p r o -
gramação com ações e 
informações preventi-
vas e mobilizar todas 
as Secretarias Munic-
ipais e órgãos partici-
pantes de forma imedi-
ata e coordenada para o 
atendimento imediato 
de qualquer fenômeno 
climático extremo. 

O município já conta 
com o Plano de Con-
tingência com o objeti-
vo de estabelecer pro-
cedimentos de mobili-
zação e de comunicação 
das equipes, nos even-
tos naturais, com foco 
na redução de impacto 
negativo causado por 
desastres e no restabe-
lecimento dos serviços 
à população. “Sabendo 
das demandas e das 

dificuldades de cada 
Secretaria Municipal 
nós vamos formular o 
planejamento opera-
cional para criarmos o 
Comitê de Crise e, as-
sim, colocar em prática 
as ações desde as de 
prevenção quanto nos 
casos de acionamento 
das equipes”, explicou 
Paulo Henrique da Silva 
Gomes, secretário de 
Segurança.  

As ações práticas do 
Comitê visam enfren-
tamento de períodos 
com eventos climáticos, 
entre eles, tempestades 
e chuvas com raios e 
granizo. A Defesa Civil 
terá um canal exclusivo 
de comunicação direta 
com as demais equi-
pes, a fim de agilizar o 
fluxo de informação en-
tre órgãos e, com isso, 
atender a população 
de forma otimizada em 
cenário climático com 
risco de danos. 

Alertas  
P o r  c a u s a  d a s 

condições climáticas 
e x t r e m a s  o c a s i o n a -

das pela influência do 
fenômeno El Niño, a 
Defesa Civil do Esta-
do de São Paulo ante-
cipou o início da Oper-
ação Chuvas de Verão 
2023/2024. Previsto 
para começar em 1° de 
dezembro, o programa 
já está em vigor e vai até 
abril de 2024, e busca 
minimizar os impactos 
negativos das chuvas 
para a população. 

Entre as principais 
ações da operação estão 
análise de cenários de 
risco, monitoramento 
constante de dados me-
teorológicos, atuação 
de equipes 24 horas 
para aumentar o tempo 
de resposta para atuar 
em emergências, entre 
outras medidas. 

“A Operação Chu-
vas de Verão começou 
um mês mais cedo por 
conta das mudanças 
climáticas e a previsão 
é de chuvas intensas a 
partir de agora, o que 
nos deixa em alerta 
para atuarmos desde 
já, seja na prevenção 
ou nas ocorrências. Por 

isso, a importância de 
estarmos unidos e com 
as  ações  planejadas 
para atuarmos de forma 
mais ordenada quando 
necessário”, ressaltou 
Carmelito Osório Sil-
veira, diretor do Depar-
tamento Municipal de 
Proteção e Defesa Civil 
de Mogi Guaçu.  

SMS 
A Defesa Civil de São 

Paulo envia mensagens 
(SMS) diretamente para 
os cidadãos. O serviço 
de texto fornece infor-
mações meteorológicas 
sobre qualquer um dos 
645 municípios do Es-
tado de São Paulo. A 

Coordenadoria Estadu-
al de Defesa Civil (CE-
DEC/SP), responsável 
pelas mensagens en-
viadas, ressalta que o 
serviço é totalmente 
gratuito. 

Caso não tenha rece-
bido a mensagem para 
realizar o cadastramen-
to, é possível solicitar 
o serviço enviando um 
SMS para o número 
40199. Basta enviar o 
CEP da sua residência 
ou de outros locais de 
interesse em qualquer 
período. Os usuários 
podem cadastrar quan-
tos endereços quiser-
em, desde que faça um 
cadastro por SMS. 

ALERTA MÁXIMO: Prefeitura prepara esquema 
para enfrentar tempestades

De Mogi Mirim

Mesmo com as altas 
temperaturas e, conse-
quentemente, o aumento 
significativo no consumo 
de água, os reservatórios 
de água da cidade e na 
ETA (Estação de Trata-

mento de Água) do Morro 
Vermelho, estão abasteci-
dos. São quase 20 milhões 
de litros de água. 

O  S a a e  ( S e r v i ç o 
Autônomo de Água e Es-
gotos) também está atento 
aos alertas emitidos pela 
Defesa Civil do Estado, 

que prevê tempestades 
para sábado e domingo. O 
presidente da autarquia, o 
engenheiro Paulo Tarso 
de Souza, afirmou que, 
apesar da situação estar 
sob controle, a população 
deve evitar desperdício de 
água, utilizando-a apenas 
para o consumo essencial. 

Também na captação 
de água, na Cachoeira de 
Cima, o volume de água 
bombeado é mais do que 
suficiente para contin-
uar abastecendo a ETA. 
Tarso também lembra 
que grandes reservatórios 
foram construídos e que 
o Saae também prepara 
a construção de um novo 
reservatório.

No início da noite des-

ta sexta-feira (17), o pre-
feito Paulo Silva disse que 
está tranquilo quanto à 
situação do abastecimen-
to de água do Município e 
também comentou sobre 
as providências que estão 
sendo tomadas a partir 
dos alertas emitidos pela 
Defesa Civil do Estado.

DEFESA CIVIL LO-
CAL

Ele afirmou que a Def-
esa Civil local, formada 
pelas Forças de Segurança 
e por praticamente todas 
as Secretarias Munici-
pais, está de sobreaviso 
para quaisquer eventual-
idades nos próximos dias. 
O órgão também vai atuar 
em parceria com a Elek-

tro, que está com mais de 
30 equipes de prontidão 
na cidade. 

Na manhã de hoje, 
por exemplo, a Secretar-
ia de Serviços Urbanos 
realizou um mutirão de 
limpeza pela cidade e 
auxiliou a Elektro na poda 
de árvores. O Corpo de 
Bombeiros Municipal, 
de acordo com o coman-
dante interino, Alexandre 
Salzani, está com o efetivo 
reforçado. 

A Secretaria de Saúde 
também está em estado 
de atenção. Em caso de 
tempestade, os servidores 
que moram próximos às 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) deverão verifi-
car as condições do prédio 

e equipamentos. 
A Defesa Civil do Es-

tado emitiu o alerta, na 
manhã dessa sexta-feira, 
de que uma frente fria, 
aliada a forte onda de 
calor e alta umidade vinda 
da Amazônia, pode criar 
condições perfeitas para 
tempestades com raios, 
granizo e rajadas de ven-
tos amanhã (sábado, 18) 
até domingo (19). 

Essas rajadas podem 
variar de 60 Km/h a 
até 100 Km/h. Em caso 
de emergência as pes-
soas podem ligar para o 
Bombeiros (156), Polícia 
Militar (190), Guarda 
Civil Municipal (153), 
Defesa Civil (199) e Saae 
08000-165195.

Mais de 740 mil veículos trafegaram pelas 
rodovias administradas pela Renovias nos 

últimos feriados
Da Redação

As rodovias que fazem 
a interl igação entre 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas 
Gerais, receberam, nos 
últimos dias, mais de 740 
mil veículos. Entre os 
feriados de Proclamação 
da República (15) e Con-
sciência Negra (20), a 
movimentação foi inten-
sa, especialmente ontem, 
no retorno para casa. O 
volume de tráfego ficou 
21% acima do esperado.

De quarta-feira pas-
sada (15/11) a segunda 
(20/11), foram realiza-
dos 1.030 atendimentos 
aos clientes, incluindo 
serviços de guincho, so-
corro mecânico, inspeção 

e atendimento pré-hospi-
talar. O Centro de Con-
trole de Operações (CCO) 
da Renovias, que funcio-
na 24 horas por dia, aten-
deu 656 chamados neste 
período, tanto pelo 0800 
quanto pelos telefones de 
emergência das rodovias. 
Houve o registro de 24 
acidentes, com 20 feridos 
e 1 vítima fatal.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas 
por dia aos motoristas. 
Para acioná-lo, basta li-
gar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência, implantados 
a cada quilômetro. Dicas 
de segurança nas rodovi-
as e condições antecipa-

das do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
km. A concessionária 
administra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado de 
São Paulo.
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Recapeamento asfáltico é reiniciado em ruas 
do bairro do lote

Faculdade Franco Montoro abre processo 
seletivo para cinco cursos de graduação do 

período noturno

De Mogi  Guaçu

A  P r e f e i t u r a  d e 
Mogi Guaçu reiniciou 
os serviços de recapea-
mento asfáltico das ruas 
localizadas do Bairro do 
Lote. Nesta quarta-feira, 
22 de novembro, a refor-
ma da malha viária foi 
iniciada e realizada na 
Rua Francisco Franco de 
Paula. Depois, o trabalho 
passou a ser executado 

na Rua São Benedito – 
uma das principais vias 
de acesso do bairro –, 
que se encontrava em 
estado precário e que há 
muitos anos não recebia 
manutenção.

As duas vias do bair-
ro fazem parte do pa-
cote de 32 ruas e aveni-
das de Mogi Guaçu que 
começaram a receber 
recapeamento asfáltico 
desde o dia 18 de out-

ubro. O trabalho é feito 
pela Construtora Simoso 
e tem acompanhamento 
da Secretaria Munici-
pal de Obras e Mobil-
idade (SOM), sendo a 
responsável pela pintura 
de sinalização de trânsi-
to após a conclusão do 
recapeamento asfáltico 
das vias.

Entre as vias que já 
foram contempladas 
estão: Rua Leopoldino 

Grahl, Rua Pedro Ferrei-
ra Alves e Rua Antonio 
Grosgnac, no Jardim 
Paulista; Rua José Gotti, 
no Desmembramento 
Kamel II; Rua Francisco 
Alves Pereira, no Jar-
dim Almira; Rua Inácio 
Franco Alves, no Parque 
Cidade Novo; Rua Aldo 
Falsetti e Rua Teodoro 
de Souza Mendes, no 
Jardim Nossa Senhora 
das Graças, o BNH. Tam-

bém receberam o serviço 
a Avenida Paulista, no 
Jardim Centenário; Rua 
José Vicente Bueno e 
Rua Paulo Cardoso de 
Faria, no Jardim Boa Es-
perança; e Rua Manoel 
de Paula, na Capela.

Em quase três anos de 
gestão do prefeito Ro-
drigo Falsetti, já foram 
recapeadas mais de 100 
ruas e avenidas do mu-
nicípio, sendo o maior 

programa de recapea-
mento asfáltico de Mogi 
Guaçu. “E vamos con-
tinuar com o trabalho 
e o investimento para 
melhorar a infraestru-
tura e dar mais mob-
ilidade, porque nessa 
semana devemos iniciar 
mais um novo pacote de 
recapeamento asfáltico 
que contemplará outras 
11 vias da cidade”, disse 
o chefe do Executivo.

A Faculdade Municipal 
Professor Franco Montoro 
(FMPFM) informa que 
estão abertas as inscrições 
do processo seletivo de 
cinco cursos de graduação 
do período noturno: Ad-
ministração, Ciência da 
Computação, Enfermagem, 
Engenharia Química e Psi-
cologia. O cadastramento 
dos interessados pode ser 
feito por meio do preen-
chimento do formulário, 
disponível no link: https://

francomontoro.com.br/
vestibular-noturno-2024/.

No total, são oferecidas 
360 vagas, sendo distribuí-
das da seguinte forma: Ad-
ministração (120 vagas), 
Ciência da Computação (60 
vagas), Enfermagem (60 
vagas), Engenharia Quími-
ca (60 vagas) e Psicologia 
(60 vagas). Os classificados 
serão definidos através da 
realização de uma prova, 
que será aplicada em uma 
única fase no dia 25 de 

novembro, das 9h ao meio-
dia, no Campus Cachoeira 
da Faculdade Franco Mon-
toro, localizado na Rua dos 
Estudantes, s/n, Cachoeira 
de Cima.

A prova será formada 
por 10 questões, compreen-
dendo cinco questões de 
matemática e cinco de lín-
gua portuguesa, além de 
uma redação com o tema: 
“Os objetivos de desen-
volvimento sustentável da 
ONU”. Os estudantes que 

vão realizar a prova deverão 
estar munidos com um doc-
umento com foto.

Os resultados serão 
divulgados no dia 28 de 
novembro, nos site da fac-
uldade: www.francomon-
toro.com.br e na página 
do Diário Oficial da União: 
https://www.mogiguacu.
sp.gov.br/diario.html. Out-
ros detalhes sobre o edi-
tal podem ser conferidos 
através do link: https://
tinyurl.com/4m8vz246.

Medicina

No mesmo edital, a Fac-
uldade Franco Montoro faz 
a convocação dos 60 candi-
datos aprovados na prova 
para o curso de Medicina 
para a matrícula referente 
ao 1º semestre de 2024. A 
matrícula deve ser realizada 
até o dia 23 de novembro, 
das 9h às 11h30, e das 14h 
às 20h, na sede da institu-
ição.

Caso o estudante não 
compareça no período in-
dicado, o candidato perderá 
a vaga, sendo convocado o 
candidato mais bem coloca-
do na lista de espera. A lista 
dos 60 nomes classificados 
e outras informações, como 
a lista de documentos req-
uisitados para a matrícula, 
estão disponíveis no link: 
https://tinyurl.com/4m-
8vz246, a partir da página 
9.

Jovens aprendizes participam de 
integração e iniciam atividades na 

Administração Municipal 
De Itapira

Na quinta-feira, 16, a 
Secretaria Municipal de 
Educação convocou 324 
crianças para matrícu-
las nos CEIs (Centros 
de Educação Infantil) e 
com isso zerou a fila de 
espera de vagas do CADU 
(Cadastro Único) para o 
segmento. 

“A Educação sempre 
foi uma das prioridades 
de nosso governo e com 
o fim dessa demanda rep-
rimida estamos reforçan-
do esse compromisso com 
a população”, enfatizou o 

Prefeito Toninho Bellini.
“Com essa convocação, 

todos que aguardavam na 
fila estão sendo atendidos. 
As vagas são ofertadas em 
todos os nossos Centros 
de Educação Infantil e 
também nas unidades 
conveniadas”, completou 
a secretária de Educação 
Regina de Santana Lago 
Gracini.

A convocação, que 
está disponível no Jornal 
Oficial n° 1.801, de 16 
de novembro de 2023 
(https://dosp.com.br/
exibe_do.php?i=NDI1N-
jg1) traz a lista em ordem 

alfabética das crianças, 
a série (Bercário I ou II, 
Grupo I ou II), a data e 
o horário de comparec-
imento na Secretaria de 
Educação para efetivação 
da matrícula.

A  superv isora  de 
Creches, Amanda Lapo 
Rossi, explicou que o cro-
nograma de atendimento 
foi montado para orga-
nizar melhor o proces-
so. “Como são muitas 
matrículas, fizemos essa 
escala para que todos 
possam ser atendidos 
com mais tranquilidade 
e agilidade”.

Caso os responsáveis 
não compareçam no dia 
e horário estabelecido, 
ocorre o cancelamento 
automático da vaga. Se a 
intenção for de continuar 
no Cadastro Único, os re-
sponsáveis têm até cinco 
dias úteis para procurar a 
Secretaria e regularizar a 
situação. 

Para esclarecimento de 
dúvidas, a equipe pasta 
permanece disponível 
para atendimento pelo 
telefone (19) 3913.9400 
ou presencialmente na 
Avenida Rio Branco, nº 
472, Centro.

VISITA ILUSTRE: Ministro Alexandre Padilha 
estará em Mogi Mirim no sábado

De Mogi Mirim

O  m i n i s t r o  d a s 
Relações Institucionais 
do governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), Alexandre Padilha, 
estará, neste sábado (25), 
em Mogi Mirim, onde 
participa de um encontro 
com prefeitos da região.

O evento ocorrerá às 
15h00 no Salão Vermel-
ho da Estação Educação 
e estão sendo aguardados 
cerca de 100 convidados, 

entre secretários mu-
nicipais, prefeitos, ver-
eadores, dentre outros.

Os consórcios inter-
municipais públicos, 
como o “8 de Abril” e 
Cemmil, também irão 
participar do encontro. 
Padilha deve apresentar 
as novas políticas públi-
cas voltadas, justamente, 
a essas entidades.

O ministro,  que é 
médico infectologista, 
quando deputado fed-
eral, em seu primeiro 

mandato, incentivou a 
criação desses consór-
cios públicos. Também 
participou da criação 
de programas como o 
Mais Médicos, PAC (Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento), Minha 
Casa, Minha Vida, dentre 
outros.

O prefeito Paulo Silva, 
que preside o consórcio 
8 de Abril, que reúne as 
cidades de Mogi Mirim, 
Mogi Guaçu, Estiva Ger-
bi e Itapira, disse que 

essa visita é importantís-
sima para a cidade e, 
principalmente, às coop-
erativas intermunicipais.

Além disso, ele lembra 
que a vinda de Padilha 
também faz parte de uma 
estratégia do Palácio do 
Planalto em aproximar o 
Governo Federal dos Mu-
nicípios, ouvir as reivin-
dicações dos prefeitos e, 
posteriormente, elaborar 
um mapeamento dessas 
demandas que serão en-
caminhadas a Brasília.
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Descumprimento de medida protetiva e prisão 
por violência doméstica em Mogi Guaçu

Captura de procurada pela polícia militar de 
Mogi Mirim

Da Redação

Na manhã deste dia 22 
de novembro, uma equi-
pe policial composta por 
agentes locais e membros 
do CGP-1, em resposta 
a uma determinação via 
COPOM, deslocou-se até 
um endereço em Mogi 
Guaçu para averiguar 
uma ocorrência de vi-
olência doméstica. A so-
licitação indicava o des-
cumprimento de medida 
protetiva por parte de um 
ex-companheiro.

Ao chegarem ao local, 
os policiais encontraram a 
vítima em sua residência, 
que relatou ter sido agre-
dida sem motivo aparente 

pelo ex-companheiro. A 
mulher informou ainda 
que o agressor se apossou 
de um video game Play-
Station 4, propriedade de 
seu filho, antes de evadir-
se do local, possivelmente 
com a intenção de trocar o 
objeto por drogas. A víti-
ma ressaltou também que 
detém uma medida prote-
tiva contra o acusado.

Com o apoio do CGP-
1 e munidos das carac-
terísticas repassadas pela 
vítima, os policiais em-
preenderam diligências 
nas imediações em busca 
do acusado. O sucesso 
foi alcançado quando, na 
Rua Ver. José Martini, 
conseguiram localizá-lo 

e detê-lo.
O suspeito foi submeti-

do a uma busca pessoal, 
durante a qual foi encon-
trada ao seu lado uma 
mochila contendo um 
video game PlayStation 4 
e um notebook da marca 
Lenovo.

Diante dessas circun-
stâncias, os policiais de-
ram voz de prisão ao in-
divíduo. Posteriormente, 
vítima e acusado foram 
conduzidos à Delegacia 
da Mulher, onde a Del-
egada de Polícia Titular 
do distrito, tomou ciência 
dos fatos. A autoridade 
policial ratificou a voz de 
prisão e autuou o acu-
sado em flagrante delito 

pelos crimes de vias de 
fato, ameaça, violência 
doméstica e descumpri-
mento de medida proteti-
va, elaborando o BO.

O acusado foi recolhi-
do à Cadeia Pública local, 
ficando à disposição da 
justiça. A mochila e os 
objetos encontrados em 
seu interior foram ent-
regues à vítima, propor-
cionando um desfecho, ao 
menos temporário, para 
a situação de violência 
doméstica. O caso agora 
seguirá os trâmites le-
gais, com a expectativa 
de que a justiça seja feita 
em conformidade com 
a gravidade dos crimes 
cometidos.

Da Redação

Na tarde de terça-feira, 
21 de novembro, a Polícia 
Militar de Mogi Mirim re-
alizou com sucesso a cap-
tura de uma procurada, 
identificada como VRN-
BL, após receber uma 
denúncia que indicava sua 

presença em uma residên-
cia.

Segundo informações 
recebidas, a equipe poli-
cial se deslocou imediata-
mente até o local indicado, 
onde encontrou várias ca-
sas no quintal, com a porta 
de acesso principal aberta. 
A denúncia afirmava que 

a moradora, posterior-
mente identificada como 
a Sra. VR, estava com um 
mandado de prisão em 
seu desfavor relacionado 
ao processo criminoso 
por tráfico de drogas. A 
suspeita foi localizada e 
conduzida pela equipe do 
Distrito Policial.

Ao chegar ao DP, a au-
toridade de plantão pre-
sente, Dra. A delegada 
Raquel Casalli, ratificou o 
mandado de prisão contra 
o ré e elaborou o Boletim 
de Ocorrência Policial 
de Captura de Procura-
do (BOPC). A Sra. VR 
permanece à disposição 

da justiça para os pro-
cedimentos legais subse-
quentes.

A ação da Polícia Mil-
itar de Mogi Mirim re-
flete o compromisso das 
forças de segurança em 
garantir a ordem pública 
e cumprir as determi-
nações judiciais, contribu-

indo para a segurança da 
comunidade. O sucesso 
dessa operação ressalta a 
importância das denún-
cias da população como 
ferramenta essencial no 
combate à criminalidade, 
reforçando a parceria en-
tre a polícia e a comuni-
dade.

Senac Mogi Guaçu realiza a primeira edição 
da feira do empreendedor

De Mogi Guaçu

Em referência à Sema-
na Global de Empreend-
edorismo, que será cele-
brada em todo o mundo 
com atividades e eventos 
que buscam fomentar a 
cultura empreendedora, 
o Senac Mogi Guaçu re-
alizará a primeira edição 
da Feira do Empreende-
dor. Serão 32 expositores 
de produtos e serviços 
de gastronomia, moda, 
artesanato e bem-estar. 
O evento é aberto ao pú-
blico e acontecerá no dia 
22 de novembro, durante 
todo o dia, na instituição.

Os visitantes encon-
trarão diversos tipos de 

pratos doces e salgados, 
roupas, acessórios, arte-
sanatos e serviços como 
massagem e depilação. 
A proposta da feira é fo-
mentar novos negócios 
e seus empreendedores.

A estudante Prisci-
la Fernanda Januario 
Choqueta diz estar ani-
mada para o evento. Ela 
conta que após perder o 
emprego durante a pan-
demia, encontrou na ven-
da de artesanatos uma 
fonte de renda. Hoje ela 
vende terços, pulseiras 
e chaveiros personaliza-
dos pelas redes sociais 
e afirma que o evento 
será uma oportunidade 
de expandir a visibili-

dade de seus produtos. 
“Várias pessoas vão ter 
acesso a essa feira e assim 
poderão me conhecer, 
conhecer meu trabalho e 
saber da minha história”, 
comenta.

Robert Gabriel dos 
Anjos, gerente do Senac 
Mogi Guaçu, explica que 
a atitude empreendedora 
é uma marca formati-
va da instituição, sendo 
amplamente incentivada 
em todos os cursos.  Ele 
conta que, para preparar 
os participantes para a 
ocasião, foram ofereci-
dos quatro workshops: 
precificação, marketing, 
técnicas de vendas e visu-
al merchandising. “Mui-

tas vezes, esses alunos 
e alunas têm na venda 
de produtos ou serviços 
a sua principal fonte de 
renda. Pensando nisso, 
criamos a Feira do Em-
preendedor como forma 
de instrumentalizar esses 
estudantes para a ger-
ação de renda”, conclui.

 Serviço:

Evento: Feira do Em-
preendedor

Data: 22/11

Hora: Das 9:30h às 
22h

Entrada gratuita

 

Senac Mogi Guaçu

Endereço: Rua Adeli-
no Damião, 55 – Jardim 
Paulista – Mogi Guaçu/

SP

Informações: https://
www.sp.senac.br/sen-
ac-mogi-guacu

Jovens aprendizes participam de integração e 
iniciam atividades na Administração Municipal 

De Mogi Guaçu 

21 adolescentes com 
idade entre 15 e 17 anos 
participaram na man-
hã desta terça-feira, 21 
de novembro, da as-
sinatura do contrato 
do Programa Jovem 
Aprendiz CIEE (Centro 
de Integração Empre-
sa Escola). O encontro 
aconteceu no Centro 
Guaçuano de Educação 
Profissional (CEGEP), 

no Imóvel Pedregulhal, 
e contou com a presença 
do prefeito Rodrigo Fal-
setti e do vice-prefeito 
Major Marcos Tucku-
mantel.  

O Programa Jovem 
Aprendiz CIEE é pri-
oritariamente desti-
nado a adolescentes e 
jovens em situação de 
vulnerabilidade e que 
estejam estudando em 
escolas públicas. O at-
ual contrato é resultado 

de uma parceria entre 
a empresa Citrosuco, 
responsável pela con-
tratação, o CIEE, gesto-
ra do programa, e a Pre-
feitura de Mogi Guaçu, 
que receberá os jovens 
aprendizes. A checa-
gem e levantamento de 
dados de cada jovem 
foram realizados pela 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social.  

T o d o s  o s  a d o l e s -
centes selecionados são 
integrantes de famílias 
em situação de vulner-
abilidade social e são 
cadastrados no CadÚni-
co. “Nosso objetivo é 
fomentar a aprendiza-
gem e possibilitar aos 
adolescentes em situ-
ação de vulnerabilidade 
social a oportunidade 
da primeira vivência 
dentro do mercado de 
trabalho. Este é o obje-
tivo do Programa Jovem 

Aprendiz”, disse a con-
sultora de atendimento 
do CIEE, Eriane Marson 
Pivatto Cipolini.  

O prefeito Rodrigo 
Falsetti comentou que 
os jovens terão a opor-
tunidade de exercer 
atividades em diversas 
áreas da Administração 
Municipal, como ad-
ministrativa, atendi-
mento e recepção. “O 
programa permite con-
hecer futuros potenci-
ais, além de agregar va-
lores profissionais e de 
vida à participação do 
jovem aprendiz”, disse.  

O adolescente Mi-
guel Carvalho Pinheiro, 
14 anos, foi o primeiro 
a assinar o contrato 
do Programa Jovem 
Aprendiz CIEE, sendo 
ele estudante do 9º ano 
da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
(EMEF) Profª. Rita de 

Cássia Gomes da Silva 
Cola, no Parque dos 
Eucaliptos I.  “Estou 
muito feliz com essa 
oportunidade, porque é 
uma ajuda e tanto. Esse 
programa me incentiva 
a buscar meu sonho 
profissional que é ser 
policial militar e para 
ajudar as pessoas no 
futuro”, falou.  

Também estiveram 
presentes a secretária de 
Assistência Social, Poli-
ana Aparecida de Arru-
da, o secretário-adjunto 
da Educação, Clayton 
Dal Ava, a presiden-
te do Fundo Social de 
Solidariedade, Ana de 
Elisabete Filomeno, os 
representantes da Citro-
suco, Flavio Aparecido 
Braz, Márcio Andrade 
de Souza e o consultor, 
Renato.   

Programa 
A carga horária será 

de segunda a sexta-feira 
das 8h às 12h e o partic-
ipante terá de cumprir 
20h/semanais. Cada jo-
vem irá receber o valor 
de R$ 7,05 por hora e 
vale-transporte. O pro-
grama terá até 22 meses 
de duração. 

Os aprendizes vão 
atuar nos Centros de 
Referência de Assistên-
c i a  S o c i a l  ( C R A S s ) 
Sul, Norte e Leste, no 
Centro de Referência 
de Assistência Social 
(CREAS), no Jardim 
Centenário, nas Sec-
retarias Municipais de 
Assistência Social e da 
Educação, além na sede 
do CadÚnico, no Centro. 
Uma vez por semana, 
toda a equipe irá par-
ticipar da capacitação 
teórica do CIEE nas 
dependências das Facul-
dades Maria Imaculada 
(FIMI), no Centro. 
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Hospital Municipal Dr. Tabajara Ramos 
passa a realizar cirurgias de artroplastia de 

ombro

ANTIRRÁBICA: Vacinação de cães e gatos 
acontece sábado em Martim Francisco

SUCESSO: Caminhada do “Rosa & Azul” 
agitou o centro neste sábado

De Mogi Guaçu 

O Hospital Munici-
pal Dr. Tabajara Ramos, 
de Mogi Guaçu, pas-
sou a realizar na últi-
ma quinta-feira, dia 9 
de novembro, cirurgias 

de artroplastia de om-
bro, conhecida popular-
mente como implante 
de prótese. De acordo 
com a superintendên-
cia da unidade, quatro 
pessoas já passaram por 
cirurgia, com previsão de 

três novos procedimentos 
por semana. 11 pacientes 
concluíram avaliação e 
exames pré-operatórios 
para dar sequência à fila 
de atendimento. A op-
eração, antes feita pela 
Santa Casa, não acontecia 
na rede pública local há 
cerca de 8 anos.

“Como essa é uma de-
manda antiga, estamos 
refazendo o processo de 
triagem clínica para o 
agendamento. Mais de 
100 moradores já foram 
avaliados e farão exam-
es de ultrassonografia 
para que seja avaliada a 
necessidade de cirurgia”, 
explicou a superintenden-
te Kelly Cristina Camilotti 

Cavalheiro. Segundo ela, 
a fila, desde 2015, pode 
chegar a 500 pacientes.

O procedimento foi 
objeto de emenda impos-
itiva no valor de R$ 100 
mil encaminhada pelo 
vereador Dr. Fernandin-
ho Marcondes. O valor se 
soma a emendas parla-
mentares dos deputados 
Rafa Zimbaldi e Caruso, 
já pagas ao município. 
Outra impositiva, de R$ 
90 mil, destinada pelo 
vereador licenciado e at-
ual secretário municipal 
de Saúde, Luciano Firmi-
no Vieira, para medica-
mentos e cirurgias, deve 
reforçar o investimento.

Eletivas em andamen-
to

No mês de outubro, o 
Hospital Municipal efet-
uou 45 cirurgias eleti-
vas durante o primeiro 
mutirão realizado para a 
redução de filas de espera 
por cirurgias do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
Em julho de 2023, a uni-
dade recebeu pactuação 
da Direção Regional de 
Saúde (DRS) de São João 
da Boa Vista, que conce-
deu o direito à realização 
dos procedimentos do 
Programa Nacional de 
Redução de Filas de Ciru-
rgias Eletivas.

Entre as cirurgias real-
izadas estão perineoplas-

tia, salpingooforectomia, 
incontinência urinária, 
ooforectomia e orqui-
dopexia. Além delas, o 
hospital realizou por meio 
da pactuação outros 41 
procedimentos, sendo 
três de hérnias umbili-
cal, duas de hérnias in-
cisional, uma de hem-
orroidectomia e 35 de 
postectomia, ou seja, 86 
atendimentos cirúrgicos 
ao longo de todo o mês 
passado. É importante 
destacar que o HM fez 
ainda, no mesmo perío-
do, 405 cirurgias eletivas 
de outras especialidades, 
como, por exemplo, vas-
cular, ortopédica, urológi-
ca, entre outras.

De Mogi Mirim

O CCZ (Centro de 
Controle de Zoonoses) 
realizará no próximo sába-
do (25), mais uma etapa 
de vacinação antirrábica 
em cães e gatos, desta vez 
em Martim Francisco, das 
8h00 até as 13h00, na UBS 
(unidade Básica de Saúde) 
daquele distrito. 

Para vacinar os ani-

mais, os tutores terão que 
agendar o procedimento 
pelo telefone 3862-4382. 
De acordo com o médico 
veterinário Rogério Mar-
cos Garros, coordenador 
da vigilância ambiental e 
zoonoses do CCZ, o agen-
damento é fundamental 
para que as doses sejam 
disponibilizadas na quan-
tidade correta, evitando 
desperdício do imunizante. 

Outra providência im-
portante por parte dos 
donos dos pets, especial-
mente de cães, de grande 
porte, é levá-los à UBS 
em coleiras ou usar focin-
heiras. Já os gatos precis-
am ser transportados em 
gaiolas. 

A gerente de vigilância 
em Saúde, da Secretaria 
de Saúde, a médica vet-
erinária Vivian Delalibera 

Custódio, explica que a 
vacinação antirrábica em 
Martim Francisco tem, 
como objetivo, facilitar o 
acesso dos proprietários de 
cães e gatos ao imunizante 
para seus pets. Dependen-
do do resultado, estuda-se 
a possibilidade de levar a 
vacinação antirrábica tam-
bém para outras UBSs da 
cidade, inclusive na Zona 
Rural em 2024. 

De Mogi Mirim

Apesar do forte calor, 
quase 300 pessoas partic-
iparam na manhã deste 
sábado (18) da marcha da 
2ª Caminhada “Rosa & 
Azul”, promovido pela Pre-
feitura, por intermédio da 

Secretaria da Saúde. O ob-
jetivo desse evento é con-
scientizar homens e mul-
heres quanto à importân-
cia da prevenção contra o 
câncer de mama, de colo 
de útero e de próstata.

A maioria dos partici-
pantes, de todas as idades, 

fez a inscrição antecipa-
da para receber a cam-
iseta alusiva à marcha, 
que teve até caminhão de 
som, cedido pelo Sindicato 
dos Metalúrgicos de Mogi 
Guaçu. A caminhada, que 
também contou com a 
adesão de famílias inteiras, 

teve início pouco depois 
das 9h00. 

A animação ficou por 
conta do publicitário Nel-
son Theodoro, que agitou 
o público durante o traje-
to que foi pela rua Padre 
Roque, da praça 9 de Ju-
lho (Ralf) até a praça Rui 

Barbosa, onde os partici-
pantes se concentraram. 
O prefeito Paulo Silva fez 
questão de prestigiar o 
evento, inclusive usando a 
camiseta da marcha “Rosa 
& Azul”. 

Ele afirmou que inicia-
tivas como essa ajudam 
a divulgar a prevenção 
contra o câncer de mama 
e próstata. “Como médi-
co, sempre vou apoiar à 
marcha”, resumiu. Além 
de atividades culturais, no 
local de concentração, a 
Secretaria de Saúde mon-
tou uma tenda onde as par-
ticipantes puderam rece-
ber receberão orientações 
sobre o câncer de mama 

e o autoexame. A tenda 
ainda abordou temas como 
dengue e escorpionismo.

A caminhada ain-
da contou com o apoio 
das secretarias de Mobi-
lidade Urbana, Relações 
Institucionais, Segurança 
Pública, Esporte, Cultu-
ra, Câmara Municipal, do 
núcleo mogimiriano do 
Grupo Mulheres do Bra-
sil, Clube Mogiano, GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
e OAB. O supermercado 
Ponto Novo, Canto Porto, 
Lindoya Verão (que forne-
ceu água aos participantes) 
e Hospital 22 de Outubro 
foram os patrocinadores 
oficiais da caminhada.
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Artista plástico Linaldo Marinho expõe telas na 
Estação Educação 

1º Festival de Cultura Hip-Hop e a 3ª Feira Afro 
de Mogi Guaçu movimentam Centro Cultural  

Mostra de teatro e dança 
acontece em dezembro

De Mogi Mirim

O saguão de entrada 
da Estação Educação foi 
o local escolhido pelo ar-
tista plástico mogimiria-
no Linaldo Marinho para 
uma exposição de telas 
que marca seus 25 anos 
de carreira. São 10 telas 
pintadas com tinta a 
óleo e folhas de ouro. 
As obras, expostas an-
teriormente na Acimm 
(Associação Comercial 
e Industrial de Mogi 
Mirim), retratam alguns 
dos melhores trabalhos 

realizados por Marinho 
ao longo desses 25 anos. 

A exposição foi aberta 
nesta quarta-feira (22). 
Na ocasião, Marinho foi 
recepcionado pelo pre-
feito Paulo Silva, pela 
secretária de Relações 
Institucionais, Maria 
Helena Scudeler de Bar-
ros, pelo chefe de ga-
binete Mauro Nunes, e 
pela gerente da secre-
taria de Educação, Célia 
Ataíde. Na segunda-fei-
ra (27), Marinho pre-
tende levar seus alunos 
da escola estadual Maria 

Tereza de Jesus Paiva, 
onde o artista ministra 

aula de artes, para con-
hecer a exposição. As 

telas ficarão expostas na 
Estação Educação até a 

próxima quarta-feira, 
dia 29.

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Municipal 
de Cultura promoveu nos 
últimos dias 19 e 20 de 
novembro dois eventos 
para celebrar a riqueza e 
a essência de diferentes 
culturas. No domingo, 
dia 19, foi realizada a 1ª 
edição do Festival de Cul-

tura Hip-Hop, enquanto 
na segunda-feira, dia 20, 
aconteceu a 3ª Feira Afro. 
Os eventos contaram com 
uma programação diver-
sa, sendo promovidos no 
Centro Cultural, no Jar-
dim Camargo. 

D u r a n t e  a  p r o -
gramação do Festival de 
Cultura Hip-Hop, o pú-
blico aproveitou shows de 

rap, pinturas em grafite, 
além de uma competição 
de batalha de rima, praça 
de alimentação e feira de 
artesanato. A batalha de 
rima foi dividida em duas 
fases e o título de campeão 
ficou com o artista “NGO”, 
enquanto o 2º lugar ficou 
com “Saitama”. Todos os 
participantes do grafite 
e da batalha de rima re-

ceberam certificados de 
participação. 

Na 3ª edição da Feira 
Afro, comemorado no 
feriado estadual do Dia 
da Consciência Negra, o 
público conferiu o encon-
tro de grupos de capoeira, 
show com Paulinho do 
Cavaco e convidados, at-
rações artísticas e ainda 
uma feijoada promovida 

pela Associação Cultural 
Afro Guaçuana (ACAG). 
O evento foi encerrado 
com o Concurso Pérola 
Negra e Mister Beleza 
Afro de Mogi Guaçu de 
2023.    

O concurso recebe o 
apoio da ACAG e contou 
com participantes com 
idades entre 15 e 40 anos 
disputando as faixas de 
Rainha do Pérola Negra 
(1° lugar), Princesa do 
Pérola Negra (2° lugar), 
Simpatia do Pérola Negra 
(3° lugar) para o feminino 
e Mister Beleza Afro (1° 
lugar) para o masculino. 
O concurso foi dividido 
em três etapas: desfile 
com trajes típicos africa-
nos, desfile de biquíni ou 
sunga e desfile de gala.  

Os ganhadores foram: 
Robert Rilson Carlos 

como Mister Beleza Afro; 
Raissa Fernanda dos 
Santos, como Rainha do 
Pérola Negra; Ana Laura 
Chagas de Oliveira, como 
Princesa do Pérola Neg-
ra; e Julia Stefany Porta, 
como Simpatia do Pérola 
Negra. Os ganhadores re-
ceberam uma faixa, coroa 
e premiação, de acordo 
com a respectiva colo-
cação final no concurso.  

“A realização desses 
eventos são ações que 
a Secretaria de Cultura 
tem desenvolvido visando 
atingir todas as vertentes 
artísticas do município. 
Buscamos essa troca 
de sinergia entre todas 
as correntes artísticas 
do município”, pontu-
ou o secretário-adjunto 
de Cultura, Domênico 
Honório. 

De Mogi Mirim 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Cultura e Tur-
ismo, programou para 
dezembro, a Mostra de 
Teatro e Dança dos alunos 
do Centro Cultural e do 

Pontinho de Cultura na 
Zona Leste. No dia 1º de 
dezembro, uma sexta-fei-
ra, acontece a mostra de 
teatro a partir das 19h30.

Já nos dias 16 e 17 de 
dezembro (sábado e do-
mingo), estão previstas 

as apresentações das ofi-
cinas de dança em dois 
horários – 16h00 e 17h00. 
Todas as atividades acon-
tecem no Teatro Munic-
ipal “Tóride Sebastião 
Celegatti”, do Centro Cul-
tural “Professor Lauro 
Monteiro de Carvalho e 

Silva”.

A entrada é 1 Kg de al-
imento, que será trocado 
por ingressso. A retirada 
do ingresso poderá ser 
feita a partir desta quar-
ta-feira (22), no Centro 
Cultural.
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